

# 附中だより 2月号

令和8年2月12日発行  
兵庫教育大学附属中学校  
校長 長見 元雄

## 生徒の頑張りと研究成果を発信！～研究発表大会～

1月31日（土）、森山学長をはじめ大学の先生方にもご出席いただき、附属小・中学校合同の研究発表大会を開催しました。当日は朝から雪がちらつく大変寒い一日でしたが、全国各地から500名を超える皆様にご参加いただきました。中学校会場では、11の公開授業と分科会を実施するとともに、次期学習指導要領改訂をはじめ教育改革の方向性を検討する中教審で中心的にご活躍されている東京学芸大学教職大学院の堀田龍也先生に、「次期学習指導要領に向けた情報活用能力の抜本的向上」と題したご講演をいただきました。また、今年度から校内各所でアナログとデジタルを組み合わせたキュレーション展示を行い、子どもたちの探究や学びのプロセスを可視化し、課題の捉え方や協働の姿をより立体的にご覧いただけるよう工夫しました。

生徒たちは、来場者の多さに最初は緊張した様子も見られましたが、授業が始まるといつも通り真剣に取り組んでいました。総合的な学習の時間では、これまでの活動を来場者に向けて一生懸命説明する姿もあり、緊張しながらも自分たちなりの学びを伝えようと懸命に取り組んでいました。PTA役員の皆様、学生ボランティアの皆様には、寒い中、受付や駐車場係などさまざまな場面でご協力いただき、心より感謝申し上げます。また、この間ご指導いただいた兵庫教育大学の先生方、司会者等ご尽力いただきましたすべての皆様にお礼申し上げます。



## 「地域とつながる和菓子デザインプロジェクト」～伝統と創造をつなぐ～

このプロジェクトは、美術科の学びを地域社会へ広げ、产学協同・地域探究・STEAM教育を融合した総合的アート企画として実施しました。生徒たちは加東市の特産品や自然、文化を題材に、デザイン思考を踏まえてオリジナル和菓子を構想しました。構想段階では、地域の魅力をどのように和菓子で表現するかを話し合い、試作を重ねながらアイデアを深めました。また、和菓子職人・末永氏（社菓庵・末永）にご協力いただき、職人の思いや技術を直接学ぶ機会にも恵まれました。生徒たちは素材の扱い方や形づくりの工夫など、専門的な視点に触れながら自分らしい作品へと仕上げていきました。完成した全作品の中から校内コンテストで数点を選び、さらに末永氏に審査していただいたうえで、研究発表会当日に製品化・販売しました。販売当日は開始前から列ができるほどの盛況で、生徒たちは元気に声をかけながら、来場者に和菓子の説明をしていました。「きれい」「全部食べてみたい」といった声も多く寄せられ、和菓子を通して地域の魅力を発信する貴重な機会とました。また、今後、一部商品を季節に合わせて、実店舗で販売していただくことになりました。ご協力をいただいた末永様に、心より感謝申し上げます。



## 「ふるさとひょうご SDGs スクールアワード 2025」最優秀賞受賞！



2年生がこれまで取り組んできた「探究活動×SDGs」の学びが評価され、1月28日（水）、神戸市ハーモニーホールで表彰式が行われました。代表生徒が兵庫県教育長より表彰状とトロフィーを受け取り、学校に戻ってからは学年全員で記念撮影をしました。本校のテーマは「私たちの居場所づくり・絆づくり」。加東市の特産品であるもち麦を題材に、地域と連携しながら探究を進めてきました。廃棄されるもち麦の藁を、交流のあるフィンランドの伝統装飾「ヒンメリ」として活用したことをきっかけに、SDGsの視点を取り入れ、学びを深めました。また、自分たちの強みとSDGsを結び付け、さまざまな立場の人の「居場所づくり」に取り組みました。

審査委員会からは、「地域の特産品を生かし、地域連携や大阪万博での経験を通してSDGsの視野を広げ、居場所づくりの考えを発信していた。生徒がいきいきとポスターセッションを行う姿が印象的で、地域課題に主体的に向き合い、まちづくりに参画しようとする姿勢が伝わってきた」と講評をいただきました。

## 新生徒会が活発に動き出しています！



1月21日（水）に生徒集会が行われました。はじめに、各専門部から「話し合いはできたけど、まだそれを実行には移せていない」「出た意見を実行するための話し合いを重ねていきたい」などの報告がありました。続いて、執行部からは、制服の着方や髪型、身近な人に挨拶はできているか、自分ごととして周りのことを捉えられているかなどの課題意識についての呼びかけがあり、来週は研究大会があることから、「学校に来た人がもう一度来たいと思えるような居場所作りをしよう」という言葉で締めくくられました。

## 一歩ずつ「未来」を切り拓いていく春！

今週初めは一面が銀世界となりましたが、暦の上では立春を過ぎ、春は確実に近づいています。3年生はいよいよ入試本番を迎えるまでの努力が実ることを期待しています。体調管理には十分気をつけてください。2年生は修学旅行の取組みの一環として、今月末に神戸方面へ校外学習に出かけます。先日は代表生徒が校長室でプレゼンをしてくれました。そして、1年生は探究総合で「10年後の附属中」について考えを深めています。

【2月の行事予定】	【3月の行事予定】
16(月) 公立高校特色推薦入試 ※3年3時間授業	2(月) PTA運営委員会
17(火) 期末テスト ※文科省学校視察	6(金) 1・2年生テスト結果公開
18(水) 期末テスト・R8年度入学者説明会	9(月) 3年生を送る会
19(木) 期末テスト	11(水) 3年生午前中授業
20(金) 公立高校特色推薦入試合格発表	12(木) 公立高校入試
27(金) 3年生テスト結果公開・2年生校外学習	13(金) 卒業式

